

Fritz-Winter-Stipendium 2025, Bayerische Staatsgemäldesammlungen, München

München, 01.04.–31.12.2025

Bewerbungsschluss: 31.01.2025

Anna Rühl, Fritz-Winter-Stiftung, Bayerische Staatsgemäldesammlungen

[English version below].

Die Fritz-Winter-Stiftung an den Bayerischen Staatsgemäldesammlungen vergibt für das Jahr 2025 ein Forschungsstipendium über 10.000 €.

Das Stipendium richtet sich an Studierende, Promovierende und Postdocs (Promotion nicht länger als 5 Jahre zurückliegend) der Kunstgeschichte und verwandter Disziplinen, deren Forschungsvorhaben Werk und Wirken Fritz Winters gewidmet ist oder dieses als eine von mehreren künstlerischen Fragestellungen behandelt.

Die Ergebnisse sollen im Rahmen einer öffentlichen Präsentation – als Vortrag, Gespräch oder in vergleichbarem Format – vorgestellt werden und in Aufsatzform oder als Teil einer größeren wissenschaftlichen Arbeit veröffentlicht werden.

Fritz Winter (1905–1976) zählt zu den wichtigsten deutschen Vertretern der abstrakten Malerei. Ausgebildet am Bauhaus in Dessau bei Wassily Kandinsky, Paul Klee und Oskar Schlemmer galt seine Kunst im Nationalsozialismus als entartet. 1949 gehörte er zu den Gründungsmitgliedern der »Gruppe der Gegenstandslosen« ZEN 49. Seit den 1950er-Jahren erhielt er zahlreiche bedeutende Kunstpreise, nahm an den ersten drei documenta-Ausstellungen teil und feierte internationale Erfolge. Das maltechnisch und in seiner Formensprache vielseitige Gesamtwerk Winters steht in einer Tradition, die der Kunst des Blauen Reiters wie dem Bauhaus gleichermaßen verpflichtet ist. Mit seiner weitestgehend gegenstandslosen Formensprache suchte der Künstler einen übergeordneten Bezug zur Natur, um deren verborgene elementare Kräfte und Strukturen sichtbar zu machen.

Die Antragsfrist für das Jahr 2025 endet am 31.01.2025.

Zur Antragstellung reichen Bewerber:innen die folgenden Unterlagen in deutscher oder englischer Sprache ein:

- Lebenslauf.
- Ausgefülltes Formular (s.u.).
- Projektskizze (ca. 1.000–2.000 Wörter).
- Arbeitsplan und Kostenplan.
- Bewerbungen senden Sie bitte digital im PDF-Format an: fritz-winter-stiftung@pinakothek.de.

Mehr Informationen zur Bewerbung unter
www.fritz-winter-stiftung.de/de/preis-stipendium.

Fritz Winter Scholarship.

The Fritz Winter Foundation at the Bavarian State Painting Collections is awarding a research scholarship of €10,000 for the year 2025.

The scholarship is aimed at students, doctoral candidates and postdocs (doctorate not more than 5 years ago) in art history and related disciplines whose research project is dedicated to the work and influence of Fritz Winter or deals with this as one of several artistic issues.

The results should be presented in a public presentation - as a lecture, talk or in a comparable format - and published in the form of an essay or as part of a larger academic work.

Fritz Winter (1905-1976) is one of the most important German representatives of abstract painting. Trained at the Bauhaus in Dessau under Wassily Kandinsky, Paul Klee and Oskar Schlemmer, his art was deemed 'degenerate' under National Socialism. In 1949, he was one of the founding members of the 'non-objective group' ZEN 49. From the 1950s onwards, Winter received numerous important art prizes, participated in the first three documenta exhibitions and enjoyed international success. Multifaceted in its painting technique and formal qualities, Fritz Winter's oeuvre stands in a tradition committed equally to the art of Der Blaue Reiter and the Bauhaus. With his largely non-figurative formal language, he sought a superior connection to nature to make visible the elemental forces and structures underpinning all creation.

The application deadline for the year 2025 is 31 January 2025.

To apply, applicants are asked to submit the following documents in either German or English:

- Curriculum vitae.
- Completed form (see below).
- Project proposal (approx. 1,000-2,000 words).
- Work plan and cost plan.
- Please send applications digitally in PDF format to: fritz-winter-stiftung@pinakothek.de.

More information on the application at
www.fritz-winter-stiftung.de/en/preis-stipendium.

Quellennachweis:

STIP: Fritz-Winter-Stipendium 2025, Bayerische Staatsgemäldesammlungen, München. In: ArtHist.net, 11.10.2024. Letzter Zugriff 21.11.2024. <<https://arthist.net/archive/42901>>.